Cesión de la Besarabia a Rumania Independencia de Polonia.

ción, con neutralidad garantizada.

Influencia preponderante de Austria en Restablecimiento de Bélgica como na-

Evacuación del territorio francés. Restitución de las colonias a Alemania. La Embajada alemana hace circular. además, otras condiciones, que comprenden la autonomia de Finlandia y el reparto de Serbia entre Austria, Bulgaria y acaso

Grecia. Cesión del Congo belga y de la Curlandia a Alemania.

Cesión por Francia de una zona de su territorio en el Norte de Africa.» Sin comentarios

La democrática Inglaterra

Los aliados y entre ellos un pobre señor, que en otro tiempo fué anarquista, tonelero, escritor y periodista y que el otro día fué echado de una asamblea obrera poco menos que a patadas, viene en un periódico balear sosteniendo que este párrafo del manifiesto publicado por el Ateneo Sindicalista, es toda una diatriba contra Inglaterra, empleando una cantidad de sofismas para demostrarlo.

Ahora, véase el párrafo en cuestion:

 Frente a todos los Estados pequeños y grandes: frente a Austria-Hungria, que mata_el derecho de pueblos e individuos y los somete al capricho de sus gobernantes; frente a Alemania, que conculca la libertad; frente a Rusia, que entierra anualmente en la fría estepa de la Siberia cien mil hombres porque piensan alto y sienten hondo y agarrota mil pequeños pueblos, anulándolos para la vida cotidiana; frente a Bélgica, que asesina en el Congo al pueblo; frente a Francia, que mata en Madagascar para hacer el caldo gordo a los capitalistas y que en nombre de la democracia persigue bárbaramente a los periodistas honrados que no venden su pluma por cuatro cuartos y en nombre de la civilización mantiene la guillotina y un régimen carcelario digno de la Edad Media, y frente a Inglaterra, que ha robado al mundo, que se ha hecho el imperio colonial más bárbaro, que ha matado las libertades efectivas de su pueblo dando gracias reales, que ven en ello la bancarrota de su fósil. quita cuando quiere, y que, imponiendo el sistema de las reformas legales, pretende matar todo espíritu revolucionario, alargando así los días de miseria y de infortunio para los miserables que se pasan en pleno Londres, dias y dias de hambre que les hace pálido el rostro, con esa palidez de la muerte, que más bien que seres humanos se parecen a cadáveres que van en

busca del sepulturero. Para esos señores ha pasado desapercibido lo que dijo el segundo comandante de la escuadra inglesa sobre la democracia que impera en Inglaterra, porque están dispuestos a no dar su brazo a torcer, porque deben tener compromisos tácitos con sus

Y así, no es extraño que deseen el triunfo de los aliados.

No es una broma nuestra, es una realidad: sino véase lo que un socialista finlandés publica en el periódico Het Volk de Finlandia:

landia, pues se ha intentado por el Gobierno ruso cerrar herméticamente el país. Por bernador militar de La Línea, por prohibir, esa causa también las cartas particulares sin fundamento legal, la celebración de son sometidas, sin excepción, a la censura mitines obreros y la circulación de hojas y

Desde Helsingfors no pueden enviarse protestando de la conducta del Gobierno periódicos al extranjero y hasta con las noticias verbales hay que ser muy cauto, porque en todas partes se espía y se ob- las autoridades locales, vulnerando la ley serva. Ya antes de la guerra, el objetivo de del Descanso y prohibiendo la circulación la política rusa era la destrucción sistemá-. de un manifiesto en el que se recomendaba tica de la Constitución finlandesa y la no la celebración de la manifestación del Priinterrumpida rusificación del país. Esta mero de Mayo. Contra las frecuentes capolítica ha sido perseguida desde la gue- tástrofes que ocurren en las minas de Asrra y ahora se lleva a cabo con toda cele- turias, reclamando la inspección de las ridad. Así, el Gobierno se echó sobre la mismas por personas peritas acompañadas prensa con un descaro que hasta ahora no de delegados obreros del Sindicato Mise había visto aquí. En poco tiempo fueron suspendidos diez periódicos—en abierta onosición con la ley finlandesa-; la mayoria de ellos lo fueron ya en el otoño de 1914. Cinco de éstos, eran periódicos socialistas. Comenzó una lluvia de inultas sobre los directores de los periódicos. A fines de 1914, habían sido ya multados 24 periódicos, con 75.000 francos.

Las reuniones sólo pueden celebrarse bajo la vigilancia de la policía. Las cuestiones politicas no pueden ser tratadas. Las huelgas han sido prohibidas por el Gobierno. Todos los derechos constitucionales han sido suprimidos; todas las disposiciones y prohibiciones terminan con la siguiente frase: «Tres meses de cárcel o 300 francos de multa.

Ya en agosto de 1914 fueron recluidos en la cárcel dos periodistas socialistas democratas, los compañeros Valisalmi Hutchta, por orden del gobernador. Cuando cumplieron su condena no obtuvieron la libertad, sino que, como siempre en semejantes casos, privados de las garantias de los tribunales finlandeses, fueron llevados a Petersburgo y desde alli, deste-

Frente a la avasalladora superioridad de la fuerza armada, no le queda al pueblo más remedio que someterse, rechinando los dientes de rabia, pero solamente rechinando los dientes. A cada finlandés se le nubla la vista de cólera, cuando tiene que oir durante toda la guerra que Rusia lucha «por la libertad de los pueblos». Un sarcasmo tan sangriento, jamás se habia oido. Cualquiera que sea el objetivo de la guerra de las otras potencias beligerantes, Rusia lucha sólo por seguir avasallando a sus actuales «súbditos», para dejar campo li-

bre a sus deseos «reaccionarios.» Como se ve no usamos bromas, Rusia se democratiza y ya sus ciudadanos gozan todàs las libertades. Y si eso ocurre ahora ¿qué no ocurrirá cuando los aliados

Socialistas v... socialistas

Hay dos clases de socialistas, como los hay de medidas y pesos para todo. La valerosa internacionalista Clara Zetkin, a una avanzada edad y con una enfermedad crónica que mata su organismó, ha entrado en la cárcel de Karlhrsrue, por negarse a sancionar el criterio de los democratas socia-

les, de adhesión al Gobierno del Kaiser. En cambio Sudekun, socialista también, ha sido condecorado con la cruz de hierro, en mérito de sus servicios prestados al Imperio, en ocasión de la guerra actual.

Es que hay socialistas y... socialistas.

Aquellos... organizadores

A los que mangonean y viven de ese fósil que se da el nombre de entidad suprema del proletariado español, la U. G. T. se les ha atravesado que los llamados sindicalistas traten de reorganizar la Confederación Nacional del Trabajo, porque

emplean contra los reorganizadores, a falta de ideas y de argumentos, infamias, aprovechándose de la obra policial y de descrédito que ha hecho cierto periódico, con quien tienen las simpatías A. L. B., E Trabajo v El Socialista, de Madrid v La *lusticia Social*, aunque se calla de toda la porquería que tienen en su casa y que nosotros, siendo más decentes, no decimos.

La Confederación se reorganizará aunque les pese, para poner de manifiesto ante la clase trabajadora, lo ridiculo que es tener 398 secciones organizadas con 112.194 federados y durante seis meses haga la acción que, según La Unión Obrera, ha hecho en ese lapso de tiempo la Unión General de Trabajadores:

·Protestar de la conducta del goberna-

dor de Toledo, no legalizando el reglamento de la Sociedad Agrícola de Belvis Rusia se democratiza de la Jara; de la del gobernador de León. por su manifiesta parcialidad en favor del patrono en la huelga de tipógrafos y por el abuso de autoridad metiendo en la cárcel a obreros que no cometieron ningún Holanda, bajo el título de La situación de delito; del gobernador de Granada y de las autoridades de Motril, por los atrope-Es muy dificil obtener noticias de Fin- llos cometidos y clausura del Centro Obrero de los Agricultores; contra el gomanifiestos recomendando la asociación y en lo que ha hecho respecto a subsistencias; contra el gobernador de Orense y de

Ha reclamado medidas para evitar crisis de trabajo, la elevación de las subsistencias y la prohibición de la exportación de los artículos de primera nece-

Protesta por el incumplimiento de lo legislado en materia de Ferrocarriles, y por lo cual ocurren catástofres como la de Frieira y pedido la responsabilidad de la

hace la U. G. T. no se precisa organización ninguna, se reorganizará la C. N. T., aunque le pese a esos periódicos que hacen propaganda policial y a A. L. B.

LUCRECIO

indudablemente es necesario luchar por la democracia, puesto que ella concede una gran cantidad de libertades al pueblo. Y no sólo luchar por ella, sino evitar que los partidos y hombres reaccionarios puedan arrebatárnoslas, ya que tanto por ellas

lucharon nuestros padres y abuelos. Es tan verdad que gozamos de libertades, que ya los masones de Barcelona andan por ahi incitando al pueblo para que defienda contra la reacción que viene. Pero en cuanto los masones de la ciudad condal y todos los demócratas, socialistas y algunos pseudo libertarios de toda España y del extranjero nos hablan de defender las libertades actuales, los presos de Cenicero se están asqueando en la cárcel sin que se presienta una campaña fuerte a su favor; los presos de Cullera se pudren en presidio; en Andalucia existe el terror desenfrenado: Dato, con el pretexto de la neutralidad, ha transformado el Derecho en

Y esto que ocurre en España, impera en el extranjero. En la República Modelo, en Estados Unidos del Norte, los periodistas italianos, pagados por los consulados de Italia, persiguen, cual perros hidrófobos, a los socialistas y anarquistas que hacen propaganda contra la guerra. Recientemente, en San Francisco de California, han apaleado a varios compañeros en plena calle. porque los encontraron repartiendo las hojas que las madres de Italia han dirigido a sus hijos emigrantes residentes en las Américas, y que Tierra y Libertad, bajo el título de «¡Hijos, no volváis!», ha publi-

cado en su número 271. En la República Oriental del Uruguay en Montevideo, la policia, queriendo imitar a su vecina la República Argentina y a su madre espiritual Europa, ha puesto en práctica un complot contra dos anarquistas, contra Constante Rebagliati y Emilio Goltg, empleando contra estos el cuento de las bombas, bombas que dicen han sido encontradas en unas panaderías. Y ha de tenerse en cuenta que ese procedimiento policial es usado porque los panaderos de Aontevideo hace cinco años que iniciaron una campaña de agitación para conseguir

la abolición del trabajo nocturno. Este y los otros hechos hablan bien claro de lo que son las libertades de la democracia y han de demostrarle a los libertarios que hace cuatro años se han adherido a la politica del presidente de aquella república, que ésta, como todo régimen, no puede darles más que opresiones y tiranías.

Ahora los que quieran defender las libertades de la democracia que lo hagan en buen hora, pero que nos dejen tranquilos nosotros, que no vemos en la democracia más que el crimen, el oprobio y la opre-

Nosotros estaremos siempre en frente.

El descrédito político

Hay en la multitud española una minoria que tiene arrogados los cargos, las facultades, los valimientos, y una mayoría, innúmera y gimiente, que monopoliza los dolores, las escaseces, las impotencias quéllos se llaman las clases directoras; stos las clases dirigidas: mejor seria llamar a unos los amos, a otros los siervos. Amos sin la gallardía de los tiempos feudales, en cuyos días los castillos roqueros mardaban la semilla de la nacionalidad: siervos sin la abyección de la ergástula y el estigma del hierro, disfrazados de hombres libres, que, en premio de sus luchas seculares, han recibido la suprema consolación de ponerse en los rostros una careta

Las fuerzas colectivas, el vigor que mana de la organización del Estado, aun de un Estado decadente y podrido como el nuestro, están en manos de aquéllos; éstos son as victimas domeñadas, ayer trailla dócil, hoy turba rebelde e inquieta, que no s amansa con la bazofia de la sonoridad palabrera. Mas los unos desparraman su solidaridad por todos los confines de la naión, organizados tradicionalmente para el ombate por el predominio. Mientras los otros han despertado ayer, y en lucha con su miseria psiquica y económica y con los valladares que las distancias y el desparramamiento les oponen, forman núcleos sueltos, interceptados por extensiones ampesinas donde todavía se alza ceñuda a sombra del viejo señor.

Por esto la oposición entre la ciudad el campo. Alli cuaja la rebeldia y toma cuerpo tangible y eficaz; aqui el dolor no es todavia violencia organizada, consciensiquiera a veces tome la forma estéri de tormentosa exasperación. La vida contemporánea germinó al abrigo de las almas eñoriales; el derecho del porvenir gesta en las modernas asociaciones de los menesterosos, cristalizadas en la ciudad. Las ciudades y su cuarto estado arrebataron a los caudillos medioevales su obra; en los campos la herencia de los señores subsiste: la tierra encorva al labriego y lo domina. En el amanecer de un derecho nuevo, el sol dora las cumbres antes de caldear e

Son, pues, las ciudades las que retratar hoy el cuadro político de nuestra nación. Cuando las clases directoras ejercian su dominio incontestado, reñían entre si por el usufructo del poder. Sus ideales eran armas para la lucha, no fines del combate. se repartieron en monárquicos y republicanos: v los monárquicos en liberales y conservadores, y los republicanos en cen-Y para probar que para hacer lo que tralistas y federales. Pero todos eran partidos de la minoria, de las clases llamadas ferencias que sólo pueden provenir de un circunvecinos.

contenido social? Monárquica, republicana e imperialista fué Roma, y su curso en la nistoria traza una linea de agobiadora uni-

Cuando unos y otros habían agotado su energia, se desveló la inquietud de la clase obrera. Habló de reivindicación, de sus derechos en la vida pública, llamó a las puertas del Estado y las halló cerradas. El partido liberal, con generosa terquedad, batalló para abrirlas: preparó un cauce para el manantial que de la masa inconsciente y anónima pugnaba nor surgir: se estableció el sufragio universal. A la absorción al monopolio de esc manantial, que empezó a correr en las ciudades -- aun no corre sino artificial y fingidamente en los camposse lanzaron los partidos que se disputaban el poder: los conservadores habiaron el lenguaje del dinero y les enseñaron la corrupción; los liberales invocaron sus anteriores esfuerzos y les pidieron gratitud; los republicanos—antes separados, después unidos y hoy otra vez en discordia--exacerbaron sus odios y les empujaron a la destrucción.

Y todos pretendieron asegurar ese monopolio por otros caminos secretos. Mientras luchaban por las aguas, trababan reyerta por el dominio del cauce; querian posesionarse de éste para interceptar el curso de todas las aguas que no fueran en su provecho. Consentidos todos en la inauguración de un nuevo régimen político. sufrieron como un arrepentimiento, negado con la boca, revelado por los hechos. Es una doble tarea corruptora: corrupción del cuerno electoral y corrunción del sistema. Y el resultado ha sido el desprestigio común, y tras el desprestigio la falta de fe de todos aquéllos que habían de recibir el be-

No es culpable un partido, lo son todos: ni puede sustraerse uno solo a esa inexorable fatalidad que le invita a la posesión del cauce; quien a ella se sustrajera, pere-

BALDOMERO ARGENTE

neficio de la reforma liberal.

De Fuenmavor

El domingo, 22 del pasado, tuvimos el gusto de saludar al arquitecto señor lturralde y al antiguo amigo y compañero Royo, también maestro de obras, que vinieron de Logroño con el exclusivo objeto de tomar las medidas necesarias (en la casa que tenemos en construcción) de las vigas que han de servir para sostenimiento del tejado y demás pisos, quedando los socios satisfechisimos de la visita de tales neros, y una vez terminada esta operación, los arriba citados, acompaña- La Carolina, 1 de septiembre de 1915. dos de un gran número de socios, se fueron de paseo hasta la hora de cenar, no dejando de conversar de lo que significa esa hermosa obra que tenemos emprendida y la que nosotros tenemos tanto interés

en verla terminada, que no será muy tarde. Después de cenar y en el tren que pasa por ésta a las diez y cuarenta de la noche regresaron a la capital de Logroño los citados arquitectos, siendo despedidos por un numeroso grupo de socios que no se apartaron de ellos hasta que montaron en el coche que los condujo a la estación del

El día 24 fué convocada asamblea general en el Centro Obrero, hablándose de empezar las obras, pero como no hubo número suficiente de socios para celebrar dicha asamblea, se acordó celebrarla al dia siguiente, y aprovechando esta ocasión el compañero Manuel Anguiano, nos dirigió la palabra para hacernos saber que en la cárcel de Logroño se encuentra preso, a causa de los sucesos de Cenicero, un compañero que tuvo a bien plantar una viña de vid americana para el sostenimiento de v su familia. Teniéndola que injertar este año y no pudiéndolo hacer él por encontrarse en la cárcel, el compañero Anguiano dijo que si había alguno que se restara a ir voluntario a injertársela, que lo dijera. Ofreciéronse cuatro compañeros el que hacía uso de la palabra, abriéndose una suscripción, entre una quincena de socios, para ayudar a sufragar los gastos del viaje, recaudándose 8'90 pesetas. Al día siguiente, por la mañana, emprendieron la marcha los cinco hacia el inmediato pueblo, y después de terminada dicha labor, regresaron a las siete de la tarde, quedando la familia muy agradecida de los compañeros de Fuenmayo

El día 25 se celebró la asamblea que se convocó para el día anterior, con asistencia de una gran mayoría de socios, acordándose dar comienzo a las obras al día siguiente, como así se hizo, yendo tres socios por número a hacer la limpieza de la citada obra, y así continuaremos este año hasta ver puesto el tejado, pues, según cálculo de los arquitectos, es posible que este año echemos las aguas fuera, y en vista de ello se le ha comunicado a la Sociedad de Albañiles de Logroño para ver los que pueden subir, y si lo hacen en las mismas condiciones que el año anterior, para el día 1.º de septiembre se empezarán las obras de fortificación.

La reacción toma vuelo

El gobierno español está dando pruebas de su espiritu draconiano. A los atropellos de Torreperogil, Cenicero, Langreo y otros hay que añadir los que diariamente se están cometiendo en la región andaluza. Ayer fueron atropellados irectoras. Entre conservadores y federa- los compañeros de Casas Viejas y de Me- pasibles los horrorosos efectos de su proles no ha habi lo otra diferencia que la dina Sidonia, y hoy lo ha sido el secreta- pia obra no quieren ser perturbados en su provinente de una forma de gobierno y de un modo especial del ejercicio del poder. ¿Dónde están las positivas y esenciales di-

No encontrando trabajo en toda la provincia de Sevilla, resolvió marchar a Cádiz · con objeto de pasar a Africa; pero entre San Fernando y Cádiz tropezó con una pareja de la guardia civil, que le detuve pidiéndole los documentos, y revisándolos encontraron entre ellos la credencial de secretario, por cuya causa lo llevaron preso a disposición del gobernador, diciéndole que se trataba de un terrible anarquista que iba a Cádiz a hacer la revelu-

Pues bien; el gobernador, que debe ser hombre de ci...e...n...cia, tomó lo dicho per los guardadores del orden como una verdad inconcusa, y temiendo, sin duda, que el terrorista llevara a cabo sus designios. se apresuró a enviarlo a Sevilla, de cárcel en cárcel y amarrado como un criminal.

Al pasar por Lebrija, los compañeros le han prestado la solidaridad con arreglo a fuerzas, y el atropello cominúa. Las autoridades andaluzas no están sa-

tisfechas e imitando al fatidico Lacierva.

se han liado la manta a la cabeza. Nosotros creemos que a los campesinos andaluces se les va acabando la paciencia y si también se lian la manta a la cabeza será fácil que los atropelladores conviertan la manta en vendaje.

Excursión de propaganda en Andalucía

primeros de octubre se llevará a cabo excursión de propaganda por Andalucia, empezando el recorrido por la provincia de laén. Los excursionistas serán Aurelio Peñuela, de Peal de Becerro; José Sanz Cobo, de La Carolina, y José Sánchez Rosa, de Sevilla.

Los sindicatos, sociedades o grupos de esta provincia que quieran que se celebren en su población actos de propaganda societaria lo comunicarán a la Sociedad de Oficios Varios de Villanueva del Arzobispo, calle del Rey, núm. 3, pues en esta localidad ha de tener lugar la celebración del Congreso de agricultores y similares de la provincia antes de la salida de los excursionistas.

Es seguro que quedará nuevamente restablecida la Federación provincial que tenia su residencia en Torreperogil, la cual fué arbitrariamente deshecha con motivo de los sucesos allí ocurridos, pudiéndose asegurar que se tomarán en aquel Congreso acuerdos de gran importancia.

l'ambién se acordará entre les concurrentes por dónde es conveniente empezar la excursión, siendo preciso que todos los sindicatos, sociedades o grupos que quieran que en su local se celebre algún acto lo comuniquen sin demora por el poce tiempo que queda.--El Sindicato Instruc-

Reflexiones Inversion

En tiempo normal, los mantenedores del

órden y de la paz armada, así como todos aquellos elementos que por conveniencia, por interés o por inconsciencia aprobaban y aprueban siempre su táctica y se adhieren invariablemente a sus actos, cualesquiera que sean, están considerados, por masa borreguera y abúlida, como los elementos cuerdos, ponderadores, sabihondos e infalibles, a los cuales se puede confiar ciegamente el destino de la humanidad entera, sin que ni solamente nos sea permitido dudar de su sinceridad, sin que agamos el derecho de analizar sus actos y criticar lo que en ellos hava de reprensi- e. Infatuados de esta ilimitada confianza de la parte del pueblo, y crevéndose fuera de toda responsabilidad humana, después de erigirse en semidioses y prohombres de la sociedad, se han tomado la libertad de hacer estrellar una parte de la humanicontra otra parte, para satisfacer sus insaciables apetitos de desquite, los unos,

y para matar la concurrencia industrial y Durante el gigantesco duelo a muerte de esas dos fracciones de la humanidad. no nos es permitido exhalar una queja de indignación hacia los fautores de tan inconmensurables desgracias; no nos es dado arrojarnos en cuerpo y alma sobre esos bandos furibundos y decirles bien alto y bien fuerte que no estamos ya más dispuestos a dejar que se prolongue una lucha fratricida que nos coloca a todos, a cinco grados, al menos, más abajo de la más indómita fiera. ¡Que basta ya de tanta carnaza y de tanta sangre derramada!

¡Los cuervos y los buitres se han hastia-. v con sus lúgubres graznidos se alejan los campos de batalla, dirigiendo su vuelo pesado y sostenido hacia las campidonde podrán digerir tanta carroña! Que sus intereses vitales no están en juego en esta guerra, como en ninguna de las habidas ni por haber; que la tierra es grande y grata, capaz de procurar el sustento al doble del número actual de sus habitantes, y que para elevar y asegurar nuestra existencia no es preciso matar a nuestros hermanos, que tienen igual derecho que nosotros a la vida. Decirles a esos desgraciados que después de esta horrible matanza surgirán otras y otras, a medida que los especuladores y los tiburones de las riquezas sociales lo juzguen conveniente, en el transcurso del porvenir, mientras subsistan la propiedad individual, el capital y el Estado; y que el desarme universal

es una utopia con el régimen capitalista. Desgraciadamente no nos es permitido decir todo esto. Los que contemplan imlas vidas juveniles segadas en hierba, las

penas y lágrimas de las madres, la miseria v el hambre continuos?... ¡Ni una sola fibra de sus corazones vibra ante tanto dolor. ante tanta desolación!

Y en el silencio de la atmósfera, del crimen colectivo, este silencio culpable cómplice, sólo se eleva la protesta platóniea, pero enérgica, de aquellos elementos corruptores, dementes, impulsivos, utopistas, turbulentos, sonámbulos de la revolución social, creadores y fomentadores del desorden», que en tiempo de paz son el fantasma aborrecido del capital y de los gobernantes. Esta inversión de factores opuestos es significativa. Esta protesta nos eleva, nos emerge sobre esa multitud abigarrada y sobre ese núcleo de parásitos y firanos, promovedores de tan lamentable y

degradante espectáculo. Es la afirmación rotunda de nuestra personalidad que, tal mágica silueta se erige sobre esa masa vulgar, averiada, corrompida, que forma el resto de la Sociedad. Ella es el único consuelo de los que sufren y lloran, la bienhechora esperanzaprecursora de la Paz, hacia la cual se vuelven los ojos lánguidos de las madres, a la par que sus labios exangües se esfuerzan en dibujar una timida sonrisa!...

Nuestro constante esfuerzo podrá ser estéril o inclicaz para activar la fecha, el ansioso día que pondrá un término definitivo al horrible conflicto; no obstante, nadie podrá negar que, por nuestra invariable y noble actitud, somos y quedamos los únicos elementos que salimos indemnes de la parte de responsabilidad que incumbe a cada cual en la vergonzosa tragedia europea. Los «malvados», los «incoherentes, los «locos», los «apaches», los «utopistas., los «perturbadores» del orden social., hemos sido los únicos que con más constancia, con más desinterés y con más cordura, hemos lamentado la irreparable desgracia y los que primero hemos hablado de paz. ¡Después de esto que la humanidad nos pague como quiera! Estamos acostumbrados a agradecimientos ingratos. Lo que queremos que conste es nuestra digna y humana actitud, perfectamente en concordancia con nuestros principios con el deber que hemos contraido en la defensa de la humanidad paciente y de la unión y fraternidad de los pueblos. Y tranquilos, aguardaremos la hora irremisible en que la inmanente justicia humana nos pedirá cuentar a todos.

En torno de una tragedià

Apreciables camaradas:

Creemos no pecar de impertinentes al recabar vuestro concurso para conseguir el imperio de la justicia en el proceso de **G**enicero

Tened entendido que en virtud de aquel proceso se encuentran doca compañaros esperando la pronta resolución del tribu**na**l militar.

No olvidemos tampoco el que esos compañeros, todos ellos, son padres de familia, bajo cuyo cuidado estaban cuarenta y dos pequeñuelos, que desnudos y hambrientos rondan los muros de la cárcel de Logroño en busca de la mirada cariñosa de sus padres.

Los luctuosos sucesos fueron conocidos en toda España, pero no así las causas que los motivaron.

Como nos aseguran que el Consejo de antecedentes a toda la clase trabajadora rayana en la idiotez; su tez bronceada y dres doloridos y hambrientos, le recibieorganizada, recomendándole al propio sus brazos velludos les dan cierto aspecto ron como se recibe siempre a los opremida i jurídica que con aquellos compa heros se pueda cometer

La Federación Comarcal Riojana, en su periódico El Trabajo, hizo una relación exacta de los hechos y aquel periódico fué secuestrado por la autoridad en la misma imprenta donde se confeccionaba.

Pero nosotros podemos reproducir aquella relación al pie de la letra Hela aquí:

Al escribir estas líneas sentimos todavía, y a pesar de los días transcurridos desde el 8 de febrero, la pena por las víctimas sacrificadas al Moloch insaciable y la ind gnación que nos produce el recordar que los trágicos sucesos han tenido su origen en hechos punibles perpetrados a la sombra del apoyo y del favor oficial, sin que los autores hayan recibido la sanción de afrenta de la opinión pública que, en éste, como en todos los incidentes de la lucha de clases, ha sido extraviada por las informaciones falsas, perversamente orientadas, de una prensa servil y mer-

La dolorosa tragedia ha estallado en forma violenta, en virtud de circunstancias que oportunamente pudieron ser evi tadas, produciendo víctimas entre seres humanos que, por serio, merecen nuestro sentimiento de respeto y censideración Sin apelaciones a a sensiblería convencional de esta sociedad egoísta y cruel, declaramos nuestro dolor por las víctimas ocasionadas, tento como por las que una Justicia fela y rigurosa ha de producir, y proclamamos enérgicamente que el único causante del choque fatal ha sido esa pla ga funesta que asola la nación y se denomina cariquismo rural, fruto morboso de la oligarquía política que nos asola. y que continuará su labor destructora si una conciencia proletaria, fuerte y audaz, no le sale al paso, dispuesta a impedir su asoladora actuación

Convencidos de esta verdad irrebatible. vamos a demostraria analizando los

ANTECEDENTES

Sabido es que en los pueblos rurales. los propietarios. los grandes propietarios, los que al retener en su poder la tierra, como principal y único elemento de vida. saben que retienen con ello la libertad

económica, y por consiguiente, la libertad política del resto de sus convecinos. tienen brazos y votos. Naturalmente, esta favorable situación les hace formarse un conceuto de si propios, que se consideran los únicos regula-

para ver satisfecha su soberbia o su vanidad. El maldito dualismo que entre ellos se suscita, contamina al vecindario todo y es germen de hondas discordias que esterilizan las más plausibles iniciativas y los más sanos propósitos.

Pero ¡cosa rara!. en lo único que estos señores se ponen enseguida de acuerdo, es para obtener el trabajo al más bajo precio posible. Para ellos, el trabajador ideal debiera ser como el campesino francés descripto por Lamenais, años antes de

la gran revolución. Recorred esos campos — decía a los aristócratas-, y veréis muchos animales en corvados sobre la tierra; acercáos a ellos e interrogadles; entonces se incorporarán y adquirirán todas las formas humanas. No comprenderán vuestro lenguaje, pero articularán ralabras de vuestro propio idioma; os mirarán con una extrañeza de flereza, pero no os asustéis; yo os ase- sores del pueblo, con imprecaciones y guro que son muy buenos, demaslado buenos. Son los campesinos que laboran el pan que comemos, y a los cuales no les concedéis ningún derecho y les exigís tantos deberes »

Si, éste, éste es el retrato gráfico del trabajador perfecto que soñaban Alfonso Bujanda y compañía; un trabaja for que renunciase en absoluto a mejorar su situación y convertido en un autómata, dispuesto siempre a pasar a todas horas por el aro de su veleidoso criterio.

Pero no en balde corren los tiempos. Los trabajadores de Cenicero, como los trabajadores de otros pueblos, han comprendido la importancia de su función social y constituyen su Sociedad de resistencia para exigir que esa función sea más considerada, es decir, para pedir mas jornal o menos horas de trabajo. Esto es lo que no pudieron tolerar aque-

llos caciques y se aprestaron a tender toda clase de redes y procedimientos para conseguir la disolución de la Sociedad Ningún recurso se escatimó. Un día se procesa al presidente por un delito bala-

dí; otro, se procesa a otros tres o cuatro

individuos, por no sabemos qué tontería, y a pesar de echarlos a la calle, no pueden sustraerse a la necesidad de hacer algunos gastos que les son muy precisos para llevaries pan a sus hijos En fin, la persecución llega hasta lo inconcebible. La disolución de la Sociedad obrera es una cuestión de honor para aquellos propietarios. Hasta la política se pone en juego, y decimos esto porque una comisión de aquellos señores bajó a

Logroño amenazando con darse de baja

en el partido liberal si no se hacía hincapié en esta cuestión. Viendo que todo esto no les ha dado el resultado apetecido, se formó allí una especie de Cámara patronal, presidida por Alfonso Bujanda, que aprovechando la évoca de poco trabajo tomó el acuerdo de echara la calle a todo el que estuviese asociado, sin respetar contratos que tenían establecidos con yugueros de año y otros, y convinieron imponerse multas de 100 pesetas a todo patrono que admitiera un obrero federado. Aquí se ve claramente que sus nobles deseos se encaminaban a matar de hambre a los trabaja-

Aquella Sociedad pronto se apercibió de lo que se proponían los burgueses y trató de resistir, resistencia que se prolongó bastante tiempo luchando contra dores de la evolución de los individuos y toda clase de privaciones, pero al fin y al de las pueblos en que viven. Todos ellos, cabo el hambre estrechaba su cerco de tal con el único fin de medrar y de afianzar modo que hubo bastantes individuos que más y más su dominación, se afilian a se acercaron a la Junta directiva para aquel partido del cual esperan un éxito rogarle que aparentemente les diera de má inmediato. La intriga, la coacción, baja para ver de conseguir un jornal y el soborno, la falacia, el falso halago, son llevarles algo a sus hijos, que se enconlos medios más corrientes que emplean traban en la más completa miseria.

sería o no conveniente ir a un paro gene ral, en cuya reunión no recayó acuerdo definitivo. En estas, circunstancias llegó el día de los sucesos. Los obreros, empujados por

la desesperación que produce el hambre aguda, realizaron sin previo acuerdo, por impulso irresistible, la huelga general; en tres o cuatro ocasiones, y ai tratar de convencer a los que trabajaban de lo inconsecuente de su proceder, fueron invitados por la fuerza pública a retirarse. obedeciendo inmediatamente y haciendo constar sus propósitos de no tener que intervenir con ella: todo hubiera quedado en un estado huelguístico de mayor o menor importancia sin relación con el llamade orden público, sin la aparición en escena de un hombre funesto, ofensivo, provocador, odiado y maldecido por el nueblo hambriento; de un patrono que culmina la osadía, la desaprensión, el desafuero, característicos de estos caciques rurales, seres sin entranas ni sentimientos humanos, que braman de coraje al ver

su prepotencia y dominio puesto en terre-

no de liquidación por la organización

impulsados por una gran necesidad

Pronto comprendieron los obreros que

medios de poder ir haciendo paulatina-

mente las escasas labores que tenían pen-

El hombre vesánico que había ultrajado la miseria proletaria y los sentimientos de las madres humildes, al afirmar que «los pobres no tienen derecho a tener hijos, que el jornal se da por los patronos para atender a la subsistencia de los padres que lo trabajan, y que si no pueden mantenerlos deben arrojarlos a la Inclusas, apareció entre aquellos jornaleros y aquellas madres, altanero y retador, sonriente y gozoso, como asistiendo al apoteosis triunfal de sus malsanos designios: al verle aquellos padres y aquellas maanatemas, arrojándole al rostro respuestas adecuadas a sus palabras insolentes Y en este momento decisivo, cuando era preciso toda la discreción y prudencia que debe reunir toda persona encargada de velar por la tranquilidad pública, en lugar de retirar al causante de la irritacion popular, recluyéndole en su casa, de donde no debiera haber salido, se hizo

fuego contra el pueblo y el pueblo repelió la agresión Esto sucedió en una de las más principales avenidas de la ciudad de Cenicero. en cuyo lugar, en aquellos momentos, se encontraba congregada una imensa multitud de hombres, niños y mujeres, que al oir una serie de disparos, prorrumpió a dar gritos, y fué tal la alarma que se produjo que en un principio se creyó que

habría un sin fin de muertos o heridos. Este fué el momento preciso en que el pueblo trató de defenderse y que tuvo por consecuencia la muerte de un guardia y herido el cabo y otro individuo del mismo cuerpo.

La burguesía utiliza toda clase de recursos para justificar tan bárbara agresión, y dice que la guardia civil disparó al aire. Este es un extremo que no hemos de discutir pero sólo diremos que en cualquier forma que fuera, ella fué la que provocó el choque.

Conste. pues, que lamentamos la tragedia, pero que, en camplimiento de un deber primordial, dedicaremos todas nuestras energías a la defensa de los companeros presos por defender su derecho a la existencia, negado por los crueles patronos de Cenicero.

Gran milin pro-presos de Ceniceri en Eibar

Con un lleno completo se ha celebrado el dia 27 un mitin en pro de los presos de Cenicero, en el «Teatro Cruceta», organizacio por la Federación Obrera, por iniciativa del Comité pro-presos, de San Sebastián, y el grupo «Los Desamparados», de

Preside el compañero Alberdí, de la Federación, el cual, después de explicar el objeto del acto, cede la palabra al compañero Galo Diez, que habla en representación del Comité pro-presos y de la Federación anarquista cántabro-galaica.

Este compañero, después de saludar a la oncurrencia en nombre de los presos, que así se lo encomendaron, demuestra con ejemplos irrefutables que la justicia en España está en manos del que tiene las llaves del escalafón, y que el derecho no existe más que escrito.

Con toda clase de detalles relata los su-

La Junta directiva accedió a los deseos cesos de Cenicero y lo inhumanamente que de aquellos buenos compañeros, porque fueron tratados los presos, demostrando estaba persuadida de que obraban así cómo los trabajadores fueron continuamente provocados por los burgueses y la Pero no lo entendieron así los propietafuerza armada, sacando en consecuencia rios, que creyeron que aquello era el priuque los huelguistas sólo obraron en defencipio del fin de la sociedad obrera, y acen-

tuaron su negativa a toda negociación de Hace historia de los fines para que fué creada la guardia civil y el servicio que hoy se hace de ese cuerpo por obra y gracia aquellas bajas concedidas por un elevado sentimiento de humanidad envalentode caciques y gobernantes, que para mejor naban a sus enemigos y hasta les daba encubrir sus fechorias la han rodeado de inviolabilidad, como si fueran superhombres o personas más dignas que el resto de dientes, y la referida Junta convocó a los ciudadanos.

una asamblea general para discutir si Tambien dice que no es un hecho aislado lo de Cenicero, puesto que parodiando aquella frase célebre de -toda España es Montjuich -, podría muy bien decirse «toda España es Cenicero, relatando para demostrarlo los inauditos atropellos que diariamente se están cometiendo por la guardia civil, a las órdenes de los caciques, en los campos andaluces, como lo demuestran los hechos de Osuna, Casas Viejas, Castro del Rio, Torreperogil, etc., terminando por sacar en consecuencia que la mayor parte de la España proletaria vive hoy bajo el imperio terrorifico del mauser a disposición de la burguesia, por lo que no seria de extrañar que hechos como el que nos ocupa se repitan, pues los trabajadores ya se van cansando de verse continuamente atropellados y ametrallados.

Combate con gran energia estas injusticias y aboga porque se haga opinión para que los procesados no sufran el terrible castigo que les amenaza.

Termina invitando a todos a no cejar en la lucha hasta conseguir que lo único inviolable que quede sobre la Tierra sean los derechos del hombre, y entre todos, especialmente, el derecho a la vida.

El compañero Amuategui, en representación de los obreros organizados y de la Agrupación Socialista, habla en vascuence, por lo que el autor de esta reseña no puede comprenderle; pero según le dicen, se ocupa de las persecuciones de que son objeto los defensores de la libertad y del trabajo, y dice que la clase obrera debe protestar enérgicamente de hechos como el de Cenicero y como los que a diario se ilevan a cabo en los campos andaluces.

A continuación habla el señor Barriobero, el cual, después de saludar a la concurrencia, se ocupa de los sucesos de Cenicero, haciendo consideraciones sobre el rigor con que los tribunales militares aplican la justicia en causas que debían ser de la competencia de la jurisdicción civil.

Relata como hace poco ha visitado las cárceles de Andalucía, en las que ha podido apreciar lo inhumano del régimen a que están sometidos los presos y especialmente los presos por cuestiones sociales, de los cuales podría muy bien decirse que ni comen, ni visten, ni leen, en una palabra, que están enterrados en vida. Por todo esto combate al régimen carcelario, de cuya sequedad culpa a la mayor parte del per-

sonal encargado de la vigilancia, Cita el caso de los dos compañeros presos en la cárcel de Sevilla, hace ya ochomeses, por haber dicho en un un mitin que no creian en Dios, lo cual indica haber dicho él muchas veces sin que a nadie se le

haya ocurrido procesarle. Ataca a los políticos de la izquierda por su apatia en esta causa; especialmente a los republicanos, de los que dice que su mayor error es no ocuparse más de las cuestiones sociales, por lo cual viven divorciados con el pueblo y se pasan el tiempo discutiendo jefaturas.

Dice que hoy en España todo está monopolizado por los trusts y que la causa primordial de todos los males que afligen l pueblo, es el capital, por lo que estima de imprescindible necesidad la unión de odos los elementos progresivos que aspiran a una sociedad más justa y humana que la actual, para derrumbarlo en unión del Estado, su amparador y encubridor.

Demostró como la burguesia, aprovechando las lecciones que le da la clase trabajadora, se asocia y se apresta a la defensa, teniendo de su parte la fuerza armada, pero que los proletarios tienen de su parte la fuerza de la razón y la del número, y que si quieren triunfar han de repeler la fuerza con la fuerza.

El numeroso público que llenaba el teatro salió muy satisfecho del acto, recaudándose a la salida 38 pesetas para los presos de Cenicero.

Antes de dar por terminadas estas líneas he de advertir que me extraña que los grupos y organizaciones obreras de España no desplieguen más actividad para organizar actos de esta indole, encaminados a catorce compañeros que se encuentran en la cárcel de Logroño, volviendo así la tranquilidad a sus respectivas compañeras y el sustento a los cincuenta y dos pequeñuelos que entre todos reunen.

¿Es que no son dignos, como lo fueron

otros, de la solidaridad de sus hermanos? ¿O es que no fué justa la causa que defen-

UN ASISTENTE AL ACTO

Comité Pro-presos de Torreperogil

Estado de cuentas del mes de julio 1915

ENTRADAS

Por conducto de Antonio M. Agui, de una velada. Recaudado el mismo dia en una Recaudado el 15 en la velada. Por conducto de loncubero. Recaudado el 18 en la velada. José Nabida Por el grupo «Amor a la Anar-Recibido de Puebla Burguillo. Ramón Angés, Torreperogil. De Cantillana (Sevilla) Sindicato de Ubeda Recaudación del Sindicato /elada Ubeda rancisco Duarte, Torreperogil losé Cubero, Ubeda Canena, Sindicato . De un pueblo inmediato a Sevilla por no tener dirección) e Torreperogil. Asociación de Obreros Campesinos de Lebrija Riotinto Ablaña.—losé A. Fernández. Barcelona.—Peñarrocha. Nerva. — Según lista que se publicó en el número anterior. Total. SALIDAS Reparto a los presos el 11 julio Por el grupo Amor a la Anar-Gasto por José Cubero Dos cartas a Constantina y una a Mataró....... Una carta y papel escribir Gastado por el conserge del Sin-Dos cartas a Espejo y Madrid. Por cartas Tarragona v Castro. Jna para fuera y dos Constantina. 045 Dos a Brenes y Mataró Tres a Brenes y dos Barcelona y certificado. Carta Alcalá del Rio v Constanti-Dos cartas Guillena y Burguillo Dos a Villaverde y Belencina Algabes (Sevilla), una carta doble Dos para Ventuera y Santaporra . cuaderno para cuentas Jna carta a Villafranca Utretra v Campina. Cartas a Zaragoza y Mancilla del Arzobispo . Una carta a Ablaña (Asturias) . Por el conserge. Papel y tinta para el comité Proor carta recibida . . . Entregado a los presos Por los primeros manifiestos RESUMEN Entradas Salidas. Quedan a favor de los presos . : 30'95 Movimiento anarquista

Federación de Grupos Anarquistas de la Re-: : gión Catalana : :

El Comité de esta Federación cree en la necesidad de editar un nuevo manifiesto para protestar de la monstruosa carnicería que se está cometiendo en los campos de casi medio Universo y de la campaña desergonzada y soez que vienen haciendo todos los políticos, sin distinción de partidos, para que la juventud española vaya a matarse a lejanas tierras.

Es necesario que los anarquistas todos nos demos cuenta de los trabajos de zapa que está realizando el gobierno de Dato, si no queremos que de la noche a la manana nos sorprenda alguna mala nueva. Es necesario que si esto ocurre no nos

pase como al proletariado de otros países

que después que se han llevado la flor de la juventud, lanzan manificatos y protestas contra el gobierno causante directo de la Si los políticos se proponen que Espana rompa su «neutralidad» y vavamos : defender una «patria» que no tenemos ni

conocemos, sepamos contestar como hom-

bres conscientes y no como esclavos. An-

es que a la guerra debemos ir a la huelga general revolucionaria. Compañeros: Habiendo este asunto del cual tratar y otros muchos más, todos de importancia suma, se os invita a todos, grupos e individuos anarquistas, a la reunón que celebrará esta. Federación en el

Camaradas: Sepamos demostrar a todo el proletariado español, la imbecilidad que cometeria si se dejase embaucar por los politicos y fuese a servir de carne de caarrancar de las garras de la justicia a los nón; demostrémosle que a la guerra no va a defender sus intereses; en cambio con la hueiga general si va a defender su vida, su libertad, que valen mucho más que todas

de costumbre, el dia 19, a las cuatro

las «patrias» habidas y por haber. ¡Viva la Huelga General! Abajo las guerras!

Por el Comité.—M. H.